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Цикл уроков: Наставления от имама

Еркинбек кари Шокай

Здоровье - аманат Всевышнего

 

ВИДЕО ВЕРСИЯ  |  АУДИО ВЕРСИЯ

Уважаемый джамаат! Пусть Аллах примет наше поклонение и ответит на наши дуа! Наш
Пророк صلى الله عليه وسلم сказал в хадисе:

 

"نعمتان مغبون فيهما كثير من الناس: الصحة و الفراغ"                                                           

«Две милости даровал Всевышний, в которых люди проявляют беспечность: здоровье
и свободное время».

 

Этот хадис служит предостережением тем людям, которые пренебрегают своим здоровьем и
тем, кто в пустую тратит свое время. В 156 аяте суры «Бакара» говорится:

 

انَّا له وانَّا الَيه راجِعونَ

«Воистину, все мы принадлежим Аллаху и к Нему наше возвращение!»

 

Все люди будут возвращены к Всевышнему и будут держать ответ за то, что Аллах вверил им
как аманат. И среди доверенного Аллахом - здоровье, которое дано человеку что бы он мог
совершать поклонения, добрые дела и трудится на пользу обществу.

 

Здоровье – это огромная милость Всевышнего и, в то же время, большая ответственность. Мы
искренне дорожим тем, что получили от любимых нам людей, бережем это, заботимся об этом.
Но, порой, пренебрегаем тем, что получили от Самого Творца. Давайте будем относится к
здоровью бережно. Сейчас, когда в стране ведется работа по предотвращению пандемии,
ограничивается посещение мест с большим скоплением людей, а к ним относятся и мечети,

https://azan.kz/ru/durus/video/2448#lesson2448
https://azan.kz/ru/durus/dars/nastavleniya-ot-imama-114?tab=audio&page=1
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нам следует проявить должное терпение. Вспоминая, что здоровье – это аманат от Аллаха, мы
не должны проявлять беспечность и пренебрегать санитарными нормами. Многие люди будучи
здоровыми легко забывают, что значит быть больным. И как хорошо быть здоровым. Посланник
Аллаха صلى الله عليه وسلم сказал в своем хадисе:

 

من أصبح منم آمنا ف سربه معافا ف بدنه وعنده قوت يومه فأنما حيزت له الدنيا

«Тот, кто спокоен душой, здоров телом и у него есть на один день пропитание,
подобен человеку, которому дали мир целиком». 

 

Наш Пророк صلى الله عليه وسلم учит нас ценить благА и милость Всевышнего. У кого имеются перечисленные в
хадисе благА, подобен тому, кто имеет все богатство этого мира. И если мы можем сказать,
что у нас есть эти три блага, то нам следует благодарить Аллаха за это. Всевышний говорит в
Коране:

 

«لَئن شَرتُم زِيدَنَّمۖ ولَئن كفَرتُم انَّ عذَابِ لَشَدِيدٌ»

«Если вы будете благодарными за дарованные Мною блага, то Я непременно умножу
вам; а если будете проявлять неблагодарность... Поистине, наказание Мое,
однозначно, – сильно!».

 

Если мы будем проявлять благодарность Аллаху за безопасность, здоровье и достаток, то Он
преумножит их для нас. Тогда и сам человек, и его семья, общество и народ будут в еще
большей безопасности. Если человек будет прилагать все усилия по сохранению здоровья и
осознавать, что это аманат, дарованный Всевышним, то Аллах еще больше укрепит его
здоровье.

 

Кто из нас не знает, что во время болезни весь мир становится размером с больничную койку?
Вот тогда понимаешь, что если нет здоровья, многое становится бессмысленным. Но конечно
же, главное богатство – это иман, но следующим по ценности после этого является здоровье.

 

Да, мы должны уповать на Аллаха во всем, в том числе и в вопросах здоровья, но это не
значит, что можно пренебречь рекомендациями медиков и нарушать предписания, связанные
с карантином, которые направлены на борьбу с болезнью. В хадисе приводится, что один
человек спросил Пророка صلى الله عليه وسلم:

 

. «لكتَوا ولْهقاع »:قَال لكتَواا وقُهطْلا وا لكتَواا ولُهقعا :هال ولسا ري لجر قَال :كٍ قَالالم ننَسِ بعن ا
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«О Посланник Аллаха, я должен привязать своего верблюда и уповать на Аллаха или я
должен оставить его на свободе и довериться Аллаху?» Посланник Аллаха ответил:
«Привяжи его и доверься Аллаху».

 

Иными словами, уповать на Аллаха можно только тогда, когда ты совершил необходимые
действия для достижения результата. Также в хадисах приводится: «спрашивайте у
знающих». Если это вопрос религиозный, мы должны обращаться к имамам, если это
медицина, то к докторам, ученым медицины.

 

Любая болезнь – результат воли Аллаха. Основываясь на наставлениях Пророка صلى الله عليه وسلم мы должны
применять меры: не нарушать режим карантина, проводить ауызашар в кругу семьи,
относится ответственно к своему здоровью и не пренебрегать санитарными требованиями.

 

Пусть Всевышний Аллах сохранит нас от болезней и укрепит наше здоровье, пусть Всевышний
Аллах убережет нас и нашу страну от бед и эпидемий! Амин!

 

Ценность месяца Рамадан

 

ВИДЕО ВЕРСИЯ  |  АУДИО ВЕРСИЯ

Уважаемый джамаат, пусть Всевышний Аллах в этом благословенном месяце примет наш пост
и наше поклонение!

 

Рамадан – самый известный месяц исламского календаря. Многие из вас знают об особом
статусе Рамадана, но, порой, не все могут в должной мере оценить его величие и его
сокровища. Ведь Рамадан является пересечением двух фундаментальных основ нашей
религии. Это, в первую очередь, Священный Коран, ниспосланный Всевышним Аллахом именно
в этот священный месяц. Поэтому, мусульмане читают Слово Аллаха как можно больше и в
ночных молитвах таравих стараются за месяц прочитать весь Коран. В суре «Бакара»
говорится:

 

شَهر رمضانَ الَّذِي انْزِل فيه الْقُرآنُ هدًى للنَّاسِ وبيِنَاتٍ من الْهدَىٰ والْفُرقَانِ ... ﴿١٨٥﴾

«В месяце Рамадан был ниспослан Коран - верное руководство для людей, ясные
доказательства из верного руководства и различение» (2:185)

https://azan.kz/durus/video/2460#lesson2460
https://azan.kz/ru/durus/dars/nastavleniya-ot-imama-114?tab=audio&page=1
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У каждого из вас дома есть Коран, но как часто вы читаете его? Коран – это средоточие всех
фундаментальных знаний нашей религии, а Рамадан – самое прекрасное время открыть для
себя его аяты и понять их священную глубину.

 

Следующая главная особенность Рамадана – это пост, который является вторым столпом
Ислама. Аллах повелевает нам:

 

يا ايها الَّذِين آمنُوا كتب علَيم الصيام كما كتب علَ الَّذِين من قَبلم لَعلَّم تَتَّقُونَ ﴿١٨٣﴾

«О те, которые уверовали! Предписан вам пост так же, как он предписан тем, кто был
до вас, — быть может, вы будете богобоязненны!» (2: 183)

 

Почему отказ от еды и питья в светлое время суток стал одним из столпов Ислама? Это похоже
на диету, но для мусульман пост – это не диета. То, что мы делаем во время поста – это
сознательно переключаем внимание с ценностей этого мира, на ценности мира духовного. Мы
отказываемся от желаний нашего нафса и делаем это во имя Аллаха. В обычное время это
бывает очень тяжело, потому что всю жизнь мы смотрим на мир глазами нашего нафса, но во
время Рамадана у нас есть прекрасная возможность преодолеть это. Посланник Аллаха صلى الله عليه وسلم
сказал:

 

« ... ردةُ الجِنوم ّدتِ الشَّياطينفمن رمضانَ ص ليلة ل إذا كانت أو»

«Когда наступает первая ночь месяца Рамадан, шайтаны и непокорные из числа
джиннов заковываются в цепи»

 

Из хадиса становится понятно, что шайтаны в этот месяц теряют свободу действий, и людей
будет трудно подтолкнуть к совершению греха. 

 

Пост также назван щитом от ада. То есть, подобно тому, как он защитит нас в этой жизни от
ошибок и плохого характера, он защитит нас от гнева и ада Аллаха, когда мы предстанем
перед Всевышним. Наш Пророк صلى الله عليه وسلم сказал:

 

.نتَيرم . مائص ّنا :قُلفَلْي هشَاتَم وا قَاتَلَه ورنِ اماو ،لهجلا يو فُثرنَّةٌ؛ فَلا يج اميالص 

«Пост является щитом, и пусть постящийся избегает всего непристойного и не ведёт
себя подобно невеждам, если же кто-нибудь попытается завязать с ним ссору или
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станет бранить его, пусть дважды скажет такому: «Поистине, я пощусь!»
 

Видите, даже если кто-то приходит к постящемуся раздражая его и подталкивая к гневу, то он
должен проявить терпение и стойкость. В хадисе кудси Аллах сказал:

 

 بنفس الجوع ، وكبح نفسه عن شهوات النفس. لذلك سأكاف امتنع عن الأكل والشرب ، أجبر نفسه عل ، من أجل سعادت
أجره.

«Он ради Моего довольства воздержался от еды и питья, он заставил себя терпеть
голод и удержал себя от желаний нафса. Поэтому Я Сам воздам награду за него». 

 

Вот, это месяц поклонения, поста и безграничных наград – это месяц Корана. Человек, который
постится в этом месяце, радуется во время разговения и радуется, когда он получает
бесконечное вознаграждение, скрытое во власти Аллаха.

 

Пусть Всевышний Аллах благословит наш пост. Пусть Он не лишит нас наград этого
священного месяца и даст нам пройти Рамадан преисполненными его благами и милостью.
Амин!

 

Пусть твоя жизнь не пройдет зря

 

ВИДЕО ВЕРСИЯ  |  АУДИО ВЕРСИЯ

Ассаляму алейкум, уважаемый джамаат! Пусть Всевышний Аллах примет наш пост и наше
поклонение в этот священный месяц! Пусть Аллах в этот пятничный день, когда принимаются
мольбы, примет наши дуа!

 

Всевышний Аллах в Священном Коране неоднократно упоминает нашу мирскую жизнь,
раскрывая ее истинную суть:

 

{ٱعۡلَموۤا۟ انَّما ٱلۡحیۈةُ ٱلدُّنۡیا لَعبࣱ ولَهۡوࣱ وزِینَةࣱ وتَفَاخُرۢ بیۡنَمۡ وتَاثُرࣱ ف ٱلۡامۡو ٰلِ وٱلۡاوۡلَـٰدِۖ}

«знайте, что мирская жизнь - всего лишь игра и потеха»  

 

https://azan.kz/ru/durus/video/2497#lesson2497
https://azan.kz/ru/durus/dars/nastavleniya-ot-imama-114?tab=audio&page=1
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Всевышний говорит: «аль-хаяту ад-дуния», то есть, мирская жизнь. Одно название уже
сообщает о многом. Слово «Дуния» исходит от арабского слова "دنو" (дуну), которое имеет два
значения. Первое означает: быть близким, а второе: быть низким.

 

Жизнь близка нам, тесно связана с нами, она причиняет нам страдания, она доставляет
удовольствия, она обволакивает нас. Создавая иллюзию своей незаменимости, дунья пытается
доказать нам, что она единственная и что за ее пределами ничего нет и что вас вне ее
пределов не может быть. Таково коварство дуньи.

 

Второе значение – «низкий». Эта жизнь – низкая жизнь. Всевышний Аллах дал нам эту жизнь
временно. Эта жизнь не вечна. Каждый человек знает, что он смертен, но когда человек
пересекает зрелый возраст, то его знание смертности переходит в осознание. Он понимает,
что не может положиться на нее, не может надеяться на нее. Давайте не будем ждать
преклонного возраста, но попробуем осознать как можно раньше – дунья конечна и дана во
временное пользование.

 

Если мы будем думать только об этой жизни и переживать только за нее, не задумываясь о
вечной жизни, то мы будем низкими людьми, мы будем низкими рабами перед Аллахом.
Поэтому эта жизнь – низкая жизнь, низкий мир. А вечная, высшая жизнь, которая никогда не
прекратится – это следующая жизнь у Всевышнего Аллаха. - - Что мы с вами посеем в этой
нашей короткой, яркой жизни, то мы пожнем в следующей жизни. По этой причине Всевышний
Аллах называет эту жизнь «الدنيا». Далее Аллах описывает:

 

«Эта жизнь – всего лишь украшение, которое привлекает вас. И похвальба
между вами средствами жизни. Стремление обрести больше имущества и
детей».

 

Всевышний Аллах повествует в этом аяте о тех людях, которые поставили целью эту жизнь. Но
для истинного мусульманина этот мир – только средство. Ведь если целью человека будет
вечная жизнь, то эту жизнь он будет использовать как инструмент, он потратит её не на
забаву и потехи, а будет усерден в совершении добрых дел и в поклонении. Наш Пророк صلى الله عليه وسلم
оценивая эту жизнь, говорит в своем хадисе:

 

"الدنيا دار من لا دار له"

«Этот мир – является местом и домом человека, у которого нет ни дворца, ни благих
дел в последующей жизни»
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Однажды Пророк صلى الله عليه وسلم шел со своими сахабами и увидел умершего барана, хозяин которого
вынес его. Тогда Пророк صلى الله عليه وسلم спросил у сахабов:

 

"أ ترون هذه هانت عل أهلها؟"

 «Как вы думаете, нужен ли этот баран своему хозяину? Дорог ли этот баран ему?».

 

Тогда сахабы ответили: «Он не имеет никакой ценности перед своим хозяином, поэтому он
выбросил его». Тогда Пророк صلى الله عليه وسلم сказал:

 

""والذي نفس بيده، للدنيا عل اله عز و جل أهون من هذه عل أهلها

«Клянусь Всевышним Творцом, в чьей воле моя душа! Подобно тому, как этот баран не
нужен своему хозяину, насколько он не имеет никакой ценности, мир этот еще
ничтожнее для Аллаха».

 

Наш Пророк صلى الله عليه وسلم говорит это, чтобы нас не ослепил обман этой жизни. Еще в одном хадисе,
принижая сущность дуньи, Пророк صلى الله عليه وسلم говорит:

 

"لو كانت الدنيا تعدل عند اله جناح بعوضة ما سق كافرا منها شربة ماء"

«Если бы этот мир стоил у Аллаха хотя бы комариного крыла, то Он не дал бы из него
неверующему и глотка воды»

 

Всевышний располагает этот мир перед верующим и неверующим, познавшим и не познавшим
Его, и тем, кто живет дозволенным путем и погрязшим в грехах людям. Потому что этот мир не
имеет никакого веса перед Всевышним. Он создал этот мир в качестве испытания и
временного средства. Кто живет, заботясь об Ахирате, тому эта жизнь будет огромной базой
для приобретения припасов для последующей жизни.

 

Наше пребывание в этой жизни - игра, увлечение и амбиции, - желания, имущество и
привязанности к мирскому. Однако, для истинного мусульманина, этот мир - средство,
инструмент для достижения вечной жизни. Мы должны жить, зная истинную цель нашего
существования и свои обязанности. Как говорил Абай: «У каждого человека должны быть
готовые ответы на вопросы: «Куда я пришел? Зачем я пришел? И куда я направляюсь?»
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Пусть Аллах сбережет нас! Пусть Всевышний Аллах дарует нам благую жизнь! Пусть Аллах
будет доволен нами!

 

Лучше 1000 месяцев

 

ВИДЕО ВЕРСИЯ  |  АУДИО ВЕРСИЯ

Уважаемый джамаат! Пусть Аллах примет наши благодеяния и молитвы в это особенное время,
так как именно в последние 10 дней Рамадана мы встречаем Лейлятуль-Кадр. Почему эта ночь
называется Ляйлятуль-Кадр? В арабском языке слово «القدر» означает «возвышенный,
великий». Вместе с тем, слово «судьба» также является производным этого арабского
слова. Ночь Могущества и Предопределения – самая значимая ночь. Ученые говорят, что
именно в эту ночь были ниспосланы первые аяты Корана. В Коране об этом сказано:

 

انَّا انزلْنَاه ف لَيلَة الْقَدْرِ

 «Воистину, Мы ниспослали Коран в ночь «аль-Кадр» величия и достоинства».  (97:1)

 

То есть в месяц Рамадан, в ночь аль-Кадр, был ниспослан священный Коран. В эту ночь на один
год записывается и закрепляется судьба человека, вся его жизнь, все хорошее и плохое. В
Священном Коране говорится:

 

نذِرِيننَّا منَّا كا ةكاربم لَةلَي ف لْنَاهنزنَّا اا

يمرٍ حما لك قفْرا ييهف

«Мы ниспослали его в благословенную ночь, и Мы предостерегаем. В ней решаются
все мудрые дела…». (44:3-4)

 

Как говорят наши ученые, в эту ночь закрепляется будущее всей уммы. Почему эта ночь
почтенна? Потому что в эту ночь совершаются такие благодеяния как милостыня, читается
Коран, молитвы и почтенность этой ночи увеличивается. Это милость и милосердие от Аллаха.
Посланник Аллах صلى الله عليه وسلم сказал:

 

https://azan.kz/durus/video/2569#lesson2569
https://azan.kz/ru/durus/dars/nastavleniya-ot-imama-114?tab=audio&page=1
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«В этом месяце есть ночь, которая лучше тысячи месяцев. И тот, кто
лишится этой ночи, тот лишится всего ее блага»

 

Таким образом, тот, кто проведет эту ночь в поклонении, в благодеянии, то получит награду,
как за поклонение в течение тысячи месяцев. То есть, это примерно восемьдесят три года.
Пусть этот дар от Аллаха благоволит нам всем. Пророк Мухаммад صلى الله عليه وسلم в одном хадисе сказал:

 

«Тому, кто проводит Ляйлятуль-Кадр в поклонении Аллаху, будут прощены
все прошлые грехи».

 

Если мы предстанем пред Аллахом чистыми, прощенными от грехов, то о чем еще можно
мечтать?

 

Одни люди спрашивают: как провести Ночь Кадр? Какие молитвы нужно совершать?
Сообщается, что Аиша (р.а.) сказала: Однажды я спросила: «О, Посланник Аллаха, скажи, если
я узнаю о ночи Предопределения, что мне следует говорить?» Пророк صلى الله عليه وسلم сказал: «Говори:

ّنع ففَاع فْوالْع بتُح فُونَّكَ عا مللَّه

 «Аллахумма иннака ʼафуввун тухиббуль-ʼафва фаʼфу ʼанни».

 

Перевод: «О, Аллах, поистине Ты – Прощающий, Щедрый. Ты любишь прощать, так прости же
меня!».

 

Поэтому в эту ночь следует больше произносить эту дуа. Как говорит Всевышний в суре «Аль-
Кадр»:

تَنَزل الْمَئةُ والروح فيها بِاذْنِ ربِهِم من كل امرٍ 

«В ночь величия ангелы и Джибриил нисходят на землю с дозволения их Господа с Его
повелением. В ночь величия воцаряется мир. Нет ни вреда, ни зла до появления
зари!».

 

Эта двадцать седьмая ночь месяца Рамадан. Как говорил Убайд ибн Кааб:
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«Сподвижник Пророка صلى الله عليه وسلم Абдулла ибн Масхуд, знал, что ночь
предопределения приходит на двадцать седьмую ночь. Но не раскрыл это,
поскольку опасался того, что люди начали бы совершать благодеяние
только в эту ночь».

 

По воле Аллаха эта ночь - могущественная, священная, Ночь, которая предопределяет нашу
судьбу на год вперед.

 

Уважаемый джамаат! Мы должны не забывать, в какое непростое время мы живем и учитывать
это. Мы видим, что происходит в мире и к каким последствиям приводит несоблюдение
карантина. Конечно, лучше всего проводить Лейлятуль Кадр в мечети и ин шаа Аллах, мы
будем это делать в дальнейшем. Но сейчас, лучше провести Ночь Могущества дома. Помните,
что здоровье дано нам как аманат от Всевышнего Аллаха и наша обязанность поддерживать
его в хорошем состоянии.

 

Пусть в эту ночь Всевышний Аллах примет все благодеяния каждого из нас. Пусть Аллах
благоволит нам быть от Рамадана до Рамадана в здравии, с верой и богобоязненностью, в
благополучии и спокойствии народа!

 

До скорых встреч.

С праздником Ораза айт! Поздравление главного имама г. Алматы

 

ВИДЕО ВЕРСИЯ  |  АУДИО ВЕРСИЯ

Уважаемые жители города! Уважаемые мусульмане! Искренне поздравляю Вас с наступлением
Ораза айт – великим праздником исламской уммы. Пусть Всевышний Аллах примет наш пост,
наше поклонение и наши дуа. Всевышний Аллах сказал:

 

«... Любое дело сына Адама делается им для себя, кроме поста, ибо,
поистине, пост — ради Меня, и Я воздам за него»

 

https://azan.kz/ru/durus/video/2589#lesson2589
https://azan.kz/ru/durus/dars/nastavleniya-ot-imama-114?tab=audio&page=1
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Наша народная мудрость гласит: «У 30 дней поста есть – айт, а у каждого доброго дела –
награда». Таким образом, для тех, кто в священный Рамадан выполнял предписанные нашей
религией обязательства, Ораза Айт является праздником, который подводит итог поста и
является наградой за выполненные деяния.

 

Ораза Айт является праздником счастья, единства и благодати. Порой некоторые из нас
неправильно понимают, думая, что быть набожным, религиозным – это хмурить брови и быть
серьезным.

 

Так ли это на самом деле? Как наша религия оценивает радость, счастье, празднование? В
Коране Аллах говорит:

 

«Скажи Им, О Посланник: «Радуйтесь Благости Аллаха И Его Милости К Вам –
Корану И Исламу. Ведь это – Лучше Всех Мирских Благ…» (10:58)

 

Следовательно, мы должны понимать ценность, дарованную нам милость и блага от Аллаха и
уметь радоваться им. Пророк صلى الله عليه وسلم умел радоваться и шутить. Один из сподвижников спросил:
«О Посланник Аллаха! Неужели и вы шутите?». На что он ответил:

 

«Да, иногда и я шучу, но я не говорю ничего, кроме истины».

 

Абдулла ибн Харис рассказывал: «Я никогда не сталкивался с человеком, который улыбался
так, как пророк Мухаммад صلى الله عليه وسلم». Посланник Аллаха صلى الله عليه وسلم сказал: 

 

«Улыбка по отношению к твоему брату по вере является для тебя
милостыней (садака)»

 

Другими словами, улыбка, теплое приветствие твоего брата, соседа, справиться о здоровье,
является милостыней и запишется благом. Праздником же Рамадана является – Ораза айт.
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Слово «айт» происходит с арабского «ада», что значит - традиция. Радость, празднование в
этот день входит в привычку, обычай, который ежегодно повторяется раз за разом. Это день
счастья, день застолья, день, когда человек разделяет свою радость с семьей,
родственниками, соседями.

 

В этот день Пророк صلى الله عليه وسلم запретил держать пост, так как Всевышний сделал этот день
праздником для всех мусульман. Поститься в этот день, это значит пренебрегать милостью
Аллаха. В этот день мусульмане поздравляют своих родственников, по возможности дарят
подарки.

 

Сподвижники Пророка صلى الله عليه وسلم после праздничной молитвы, поздравляли друг друга словами:

 

«Благословенного праздника! Пусть Аллах примет наш пост и поклонение в месяц
Рамадан от нас и от вас!»

 

Конечно, пандемия коронавируса внесла свои коррективы, ограничив массовые мероприятия, в
том числе коллективные намазы. Это было сделано, чтобы сберечь здоровье друг друга и
общества. Наш джамаат за прошедший год показал, что может быть дисциплинирован и
способен проявлять терпение соблюдая санитарные требования. И в этой связи, хочу лишь
напомнить о необходимости продолжать соблюдать нормы и предписания врачей,
направленных на борьбу с пандемией. А празднование Ораза айт ограничить узким домашним
кругом.

 

Мы будем стараться в эти дни молиться, проводить радостные мероприятия в домашнем уюте.
В Ораза айт Пророк صلى الله عليه وسلم и его сподвижники, по-особому готовились к этому дню. Перед тем как
пойти на праздничную молитву, Абдулла ибн Умар (р.а.) всегда совершал полное омовение и
одевал самую красивую одежду. Был случай, когда Умар (р.а.) дарил красивую одежду
Пророку صلى الله عليه وسلم на праздник Ораза айт.

 

Поэтому, дарованную нам милость, счастье и возможность надо прочувствовать и передать это
чувство своим близким. Хвала Аллаху за этот пост, давайте радоваться этому утвержденному
Аллахом празднику, будем в состоянии радоваться и дарить радость нашей семье, соседям,
близким. Посвящать молитвы нашим предкам, чтобы Всевышний оказал им милость.

 

Пусть Аллах примет наш пост, молитвы и поклонения, а также дарует Свою милость и
вознаграждения! Пусть Аллах будет доволен всеми нами!
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